

Le côté du sud du district de Montréal est le mieux pourvu sous ce rapport. La communication par la poste jusqu'à la baie Missisquoi, y est bien facilitée, en ce que c'est la route qu'elle suit pour aller aux États-Unis. L'établissement d'une poste jusqu'à Champlain-town, à l'ouest du lac Champlain, est en contemplation ; mais la population de la Rivière Chateauguay n'est pas suffisamment pourvue. Les parties supérieures de la Rivière Yamaska sont presque dans la même situation. Les Comtés de Drummond, de Sherbrooke et de Stanstead n'ont qu'une Poste par semaine, et il va être fait des arrangemens pour leur en donner deux par semaines.

Sur le tout, votre Comité est d'avis, que les habitans d'un très-grand nombre de parties très-peuplées de la Province ne sont nullement pourvues de l'avantage d'une communication suffisante par la Poste, et que cette circonstance est préjudiciable à l'activité de l'industrie et de l'esprit d'entreprise en ce pays ; et probablement aussi au revenu du Bureau de la Poste, qui supposant qu'il perdît d'abord à l'établissement de nouvelles routes, n'y manquerait pas d'y gagner par la suite.

La difficulté de trouver des Maîtres de Poste, que le Député Maître Général de la Poste dit exister, est une difficulté, qui, votre Comité a raison de le croire, disparaîtrait devant une connaissance plus exacte du pays, y ayant à peine un seul village près d'une église, où il ne se trouve pas quelque personne capable de remplir ce devoir, sans beaucoup de trouble pour elle-même, et conséquemment sans qu'il en coûtât beaucoup au Département. Il est clair cependant que dans plusieurs cas, il faudrait des instructions et une surveillance personnelles pour s'assurer de la régularité, et peut-être dans les commencemens, une modique allocation annuelle et certaine, en sus du 20 pour cent, sur la recette qui est maintenant allouée. Dans les trois années dernières, Mr. Stayner a établi dans le Bas-Canada 18 Bureaux de Poste additionnels, mais le pays est si en arrière des autres, sous le rapport de la communication par la poste qu'il demande pour le présent des efforts plus qu'ordinaires.

Votre Comité a entendu plusieurs personnes intéressées sur le sujet de la Pétition de divers Imprimeurs, et